

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 117 (1972)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue militaire suisse

Fondée en 1856 - Paraît tous les mois

Rédacteur en chef: Major EMG M-H. Montfort

Administrateur: Major E. Juvet

Administration et édition:

Association de la Revue militaire suisse, 4, Place Pépinet, 1003 Lausanne, Tél. (021) 22 44 44. Chèques post. 10-5209 - **Impression et expédition:** Imprimeries Réunies S.A. 33, Avenue de la Gare, Lausanne - **Annonces:** Permedia, département de Publicitas S.A. pour la presse périodique. 9-11, rue du Prince, 1211 Genève 3.
Permedia - 6002 Lucerne Hirschmattstrasse, 36 Tél. (041) 23 66 66

TARIF DES ABONNEMENTS:

Suisse	1 an: Fr. 22.—	Prix du numéro
Etranger	1 an: Fr. 27.—	Fr. 2.50

Les abonnements partent du 1^{er} janvier et continuent jusqu'à révocation écrite.
Une durée intermédiaire n'est acceptée que l'année de souscription.

Réflexions sur un envol de robes pastorales

Une trentaine de pasteurs et de curés romands viennent d'annoncer au Département militaire fédéral, par une lettre ouverte, qu'ils refusent désormais toute participation à la Défense nationale, désireux, ajoutent-ils, de prendre part d'une manière plus constructive à l'avenir de notre pays. Quarante-trois autres prêtres et pasteurs, sans souscrire tout à fait aux arguments des signataires de la lettre, ont néanmoins tenu à marquer leur solidarité avec leurs collègues.

Que voilà de beaux gestes, qui augurent bien de l'avenir! Ces hommes de Dieu savent ce qu'ils font. Le futur leur appartient. Et je ne vois aucun inconvénient, pour ma part, à ce que les Eglises de notre pays se désolidarisent du pouvoir établi, comme ils disent, puisque cette prise de distance paraît être un des soucis radicaux des signataires de la lettre. A chacun ses préoccupations en définitive. J'ai les miennes. Elles sont lourdes. Mais comment peser les leurs? De toute évidence, c'est une constante de l'Histoire que les Eglises s'appuient sur le bras séculier pour affermir leur domination sur les peuples. Quitte à se défaire de